



Le Primate de l'Église russe célèbre les Grandes Vêpres de la Nativité à l'église du Christ Sauveur



Le soir du 7 janvier 2015, fête de la Nativité de Notre Seigneur Dieu et Sauveur Jésus Christ, Sa Sainteté le Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie a célébré les Grandes Vêpres à l'église cathédrale du Christ Sauveur en concélébration avec de très nombreux hiérarques et prêtres de l'Église russe.

Des représentants des Églises locales d'Alexandrie, d'Antioche, de Serbie, de Jérusalem, de Bulgarie et des Terres tchèques et de Slovaquie figuraient parmi les concélébrants, de même que les chefs des institutions synodales, les supérieurs des monastères stavropégiques et des clercs de Moscou et de la région.

L'office était chanté par le chœur de l'église du Christ Sauveur.

Le Patriarche Cyrille a lu l'évangile sur un antique évangélaire datant de l'époque de l'impératrice Elisabeth, utilisé deux fois par an : aux grandes vêpres de la Nativité et aux grandes vêpres de Pâques.

Le métropolite Juvénal de Kroutitsy et de Kolomna a congratulé Sa Sainteté le Patriarche après l'office, au nom de toute l'Église orthodoxe russe. « En tant que remarquable théologien de notre époque et en tant que Premier hiérarque de notre pays, vous offrez chaque jour à la terre russe et à son peuple vos dons incomparables, rouvrant devant nos contemporains les pages antiques déjà oubliées de l'histoire sainte de la Sainte Russie (...) Vous avez proclamé l'année 2015 année du Baptiste de la Rus', dont nous célébrerons le millénaire du décès. Sainteté, nous sommes heureux d'avoir un tel Primat (...) » a terminé le métropolite Juvénal, souhaitant au Patriarche de longues années au service de l'Église russe.

Les représentants de différents mouvements de jeunesse ont ensuite congratulé à leur tour le Patriarche. « Nous sommes heureux que depuis les premiers jours de votre Pontificat, vous détruisiez les barrières empêchant les jeunes de participer réellement et activement à la vie de l'Église sous ses aspects les plus différents. Comme le montre de façon convaincante l'histoire récente, toute voie et toute société qui exclue Dieu conduisent à la dégradation et à l'impasse. »

Le Patriarche a ensuite prononcé une homélie, commençant par remercier collectivement pour toutes les congratulations et tous les vœux reçus. Poursuivant son homélie, le Patriarche est revenu sur l'exploit accompli par le Christ et a réfléchi à la notion de service et de prouesse. « C'est le don de soi aux autres qui fait naître dans l'homme des qualités positives, une énergie positive (...) Le Seigneur nous appelle, par les prouesses, c'est-à-dire en nous limitant, à servir les autres. Et si cette règle de vie, si clairement exprimée dans la vie du Seigneur, était appliquée par la majorité, les gens seraient heureux. Pas seulement gais, car la gaieté passe rapidement, mais heureux. »

Le Patriarche a ensuite donné l'exemple de familles nombreuses accueillant, en plus de leurs propres nombreux enfants, des orphelins ou des enfants gravement malades. Il a poursuivi : « Le Patriarche peut s'adresser au peuple et dire : mettez le service au centre de votre vie, il vous transformera, il instaurera le Royaume des Cieux dans les cœurs et changera le monde environnant. »

Le Primat de l'Église russe, suivant la tradition, a souhaité une bonne fête de Noël aux hiérarques, au clergé et aux laïcs. Ensuite, le Patriarche a échangé avec des jeunes de la capitale. Jeunes gens et jeunes filles ont souhaité une bonne fête au Patriarche en interprétant des cantiques de Noël.